

Propone la Consucc destinar excedentes petroleros al campo (El Financiero 05/08/08)

Propone la Consucc destinar excedentes petroleros al campo (El Financiero 05/08/08) Héctor A. Chávez Maya Martes, 5 de agosto de 2008 Los integrantes de la Cámara de Diputados deben apoyar y aprobar en el próximo periodo de sesiones las leyes que requiere el agro nacional, como es la reforma a Petróleos Mexicanos, ya que los cambios profundos permitirán que el campo alcance su desarrollo y se convierta sea competitivo. Guadalupe Martínez Cruz, secretaria general del Consejo Nacional de Sociedades y Unidades con Campesinos y Colonos (Consucc), criticó a todos los gobernadores del país por el nulo interés para aplicar los recursos federales hacia el sector. Exigió que los recursos presupuestales y los excedentes petroleros vayan al medio rural y no se diluyan ni se ocupen en otra cosa. "Yo creo que cada una de las entidades y cada una de las autoridades que forman los tres órdenes de gobierno, tienen que entrarle al sector para poder tener esa responsabilidad de hacer un campo diferente." Si se analizan todos los recursos que se canalizan a los gobiernos estatales para la transformación del agro, se observa un grave error, que es la falta de una verdadera planificación, lo que no permite que el presupuesto impacte en el medio rural. "Los recursos aprobados por la Cámara de Diputados, de 204 mil millones de pesos para el Programa Especial Concurrente, no han impactado en el agro nacional porque no tenemos consolidada nuestra soberanía alimentaria." De nada sirve que se aprueben cuantiosos recursos para el campo si no se tiene una política que permita el desarrollo del medio rural. Otra dificultad que tienen los productores es que no pueden sacar su producto ante las distancias de producción y venta regional, estatal y nacional. "Qué estamos haciendo mal, porque se han aprobado cuantiosos recursos para el campo y no tenemos desarrollo en el medio rural, no hemos aumentado la productividad y mucho menos podemos hablar de soberanía alimentaria." Consideró que las políticas públicas y el abandono del gobierno federal a los productores nacionales no han permitido lograr arraigar las nuevas generaciones de hombres y mujeres en su tierra para hacer producir el campo. "El medio rural ha envejecido, y en miles de ejidos hay mujeres al frente porque los hijos emigraron y el esposo ya no está en condiciones físicas para atender la tierra." Martínez Cruz criticó a las organizaciones que no alzaron la voz por el desvío de recursos de los gobiernos estatales, por la falta de una política pública agropecuaria del gobierno federal, y por la carencia de leyes relativas al agro por parte del Congreso de la Unión, pues por eso ahora se habla de crisis alimentaria, estancamiento rural y de que el campo es improductivo.